

Zeitschrift: Das Rote Kreuz : officielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes

Herausgeber: Schweizerischer Centralverein vom Roten Kreuz

Band: 18 (1910)

Heft: 17

Vereinsnachrichten: Sammlung für die Wasserbeschädigten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 06.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Sammlung für die Wasserbeschädigten.

Das Zentralsekretariat des schweizerischen Roten Kreuzes verdankt aufs herzlichste folgende ferner eingegangenen Liebesgaben für die Wasserbeschädigten:

Militärsanitätsverein Winterthur	Fr. 20.—
Durch Frau Vorsteherin im Lindenhof	„ 10.—
Samariterverein Horgen	„ 40.—

Am 18. August sind die eingelaufenen Gaben im Betrag von Fr. 446.50 nebst der Restanz der Sammlung für Süditalien mit Fr. 2700 — total also Fr. 3146.50 — der eidgenössischen Staatskasse in Bern übergeben worden.

Das Zentralsekretariat des schweiz. Roten Kreuzes.



Eisenbahnhunde.

Ungleich verteilt sind des Lebens Güter auch unter der Hunde flüchtigem Geschlecht! Die Hunde zählen unter allen Tieren zu jenen, die mit dem Menschen im innigsten Kontakt stehen und sich am meisten in seiner Gesellschaft bewegen. Dieses intime Verhältnis gestaltet sich aber durchaus verschieden, je nachdem das Alter, die Rasse, die soziale Stellung sind, der Mensch und Hund beigezählt werden können. Lassen wir ersteren ganz aus dem Spiel, so finden wir, daß manche Hunde es auch zu bedeutender Berühmtheit gebracht haben und in dieser Beziehung andern großen Tieren der Geschichte keineswegs nachstehen.

Erst der allerneuesten Zeit aber blieb es vorbehalten, den Hund auch in den Dienst der öffentlichen Wohlfahrt und Wohltätigkeit zu stellen. Dies geschah in England, wo man im Gegensatz zu den kontinentalen Ländern den Hund mehr als Freund denn als Knecht behandelt.

Bei den englischen Eisenbahnen finden sich Hunde vor, die dazu abgerichtet sind, von den Reisenden zugunsten eines für Eisenbahnhunde angestellte errichteten Wohltätigkeitsinstitutes milde Gaben abzusammeln. Die meist mit einer Büchse auf oder unter dem Halse ver-

sehenden Hunde nähern sich bescheiden dem Reisenden, stellen sich auf die Hinterfüße und legen die Vorderpfoten bittend zusammen.

„Dem Hunde, wenn er gut gezogen,
Wird selbst ein weißer Mann gewogen“,

sagt Busch und fürwahr, es gibt selten einen Menschen mit so hartem Herzen, der einem so allerliebst bittenden, mit seinen treuen Augen so flehend dreinschauenden, einem beinahe in rührend menschlicher Weise Barmherzigkeitfordernden Hund ein Almosen versagen würde. Dazu kommt noch eins. Während die menschlichen Bettler in all ihrer Hößlichkeit prangend, durch Lumpen, aufgedeckte Gebreste und Krankheiten unser Mitleid zu erwecken suchen, zählt im Gegenteil ein bettelnder Hund zu den bessern und talentierten Exemplaren seiner Gattung. Wir wollen nun einige solcher Hunde und die Ergebnisse ihrer Sammeltätigkeit anführen, hierbei uns einiger der von dem „Railway Magazine“ aufgestellten Daten bedienend. Da wären vor allem vier Doggen der London- und South-Western Eisenbahn zu erwähnen, die in den letzten vier Jahren genau 109 Pfund Sterling, 7 Pence (rund 2700 Franken) gesammelt haben, und zwar zugunsten der bei-